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CRECER Y CAPACITARSE PARA DAR RESPUESTAS 

HOY, COMO HACE DOS AÑOS EN SALTA,  ME TOCA INAUGURAR UN NUEVO CONGRESO 
NACIONAL, ESTA VEZ EN MI CIUDAD, LO CUAL REPRESENTA UNA DOBLE SATISFACCION: 
HACERLO POR SEGUNDA VEZ EN EL TRANSCURSO DE NUESTRO MANDATO Y ADEMAS EN MI 
CIUDAD. EN CONSECUENCIA, A MI CONSEJO, A MI CIUDAD Y A MIS COMPAÑEROS DE RUTA 
DURANTE ESTOS AÑOS LES ESTOY PROFUNDAMENTE AGRADECIDO POR ESTA OPORTUNIDAD. 
ESTE COMPROMISO LO ASUMIMOS CON TODOS LOS CONSEJOS DEL PAIS PARA HACER UN 
GRAN CONGRESO Y PARA QUE TODOS DISFRUTEN DE NUESTRA CIUDAD. 

SOBRE ESTO ÚLTIMO QUIERO INSISTIR ESPECIALMENTE: APROVECHEN VUESTRA VISITA PARA 
LOS QUE NO PASAN FRECUENTEMENTE POR ROSARIO. HOY NOS OFRECEMOS AL MUNDO 
COMO UNA CIUDAD DE UNA GRAN POTENCIALIDAD TANTO EN LA FAZ PRODUCTIVA COMO EN 
LA CULTURAL, Y TAMBIÉN POR LOS HERMOSOS LUGARES PARA EL TURISMO. 

ENTRANDO EN MATERIA, SE HAN RECIBIDO MAS DE 200 TRABAJOS TECNICOS; TENDREMOS 
IMPORTANTES MESAS PANELES Y MAS  ASISTENTES QUE EN NUESTRO ANTERIOR 
CONGRESO, AUN SIN CONTAR EN ESTE CASO CON LA PARTICIPACIÓN DE LOS MATRICULADOS 
DE LA CIUDAD DE BUENOS AIRES, POR LO QUE LES PUEDO ASEGURAR DESDE YA QUE EL 
DESARROLLO SE VERA CORONADO CON UN ÉXITO ROTUNDO. AL FINAL DEL MISMO TODOS 
HABREMOS APRENDIDO NUEVAS CUESTIONES TECNICAS Y PODREMOS OFRECER A LA 
COMUNIDAD Y A LOS GOBIERNOS NACIONAL, PROVINCIAL Y MUNICIPAL, LA VISION DE LOS 
PROFESIONALES EN CIENCIAS ECONOMICAS SOBRE LA REALIDAD SEGÚN NUESTRA OPTICA. 

CREO QUE TODOS COINCIDIMOS QUE NUESTRO PAIS, TAL CUAL SE AVIZORABA HACE DOS 
AÑOS, HOY ESTA MUCHO MEJOR DESDE EL PUNTO DE VISTA DE SU ECONOMÍA. ESTAMOS 
CRECIENDO A UN RITMO SOSTENIDO Y TODO PARECE INDICAR QUE SEGUIREMOS POR ESTE 
CAMINO, SEGÚN HOY COINCIDEN CASI TODOS LOS EXPERTOS. 

A PESAR DEL CRECIMIENTO SOSTENIDO NO HEMOS MEJORADO LO SUFICIENTE EN LA 
DISTRIBUCIÓN DE LOS INGRESOS. LA DIFERENCIA DE INGRESOS ENTRE EL 10% MAS RICO Y EL 
10% MAS POBRE SE UBICA EN 31 VECES, CONTRA 37 DEL AÑO PASADO Y 58 VECES DE 2001. 
ESTA ES UNA MATERIA AUN PENDIENTE, YA QUE EL 10 DE LA POBLACION MAS RICA SE QUEDA 
CON EL 35% DE LOS INGRESOS TOTALES. 

SEGUN DATOS DEL INDEC RECIENTES, 14 MILLONES DE PERSONAS GANAN MENOS DE $ 410 
MENSUALES O SEA ALREDEDOR DE LA MITAD O MENOS DEL NIVEL FIJADO POR EL PROPIO 
ORGANISMO COMO NECESARIO PARA LA SUBSISTENCIA. PARA EL BANCO MUNDIAL LA LÍNEA 
PARA DEFINIR LA POBREZA SE FIJA EN 2 DÓLARES POR DÍA. ESTO ES INCONCEBIBLE, Y COMO 
COMENTABA EN LA APERTURA DEL CONGRESO DE SALTA, SI PRODUCIMOS ALIMENTOS PARA 
TRESCIENTOS MILLONES NO SE ENTIENDE CÓMO NO PODEMOS ALIMENTAR ADECUADAMENTE 
A UNA POBLACION DE ALREDEDOR DE 40 MILLONES: SON PROBLEMAS DE ADMINISTRACIÓN Y 
DISTRIBUCIÓN. A VECES LAS PARTIDAS QUE SE DESTINAN SON IMPORTANTES PERO NO 
LLEGAN DE FORMA ADECUADA. CREEMOS QUE ESTE ES UN PROBLEMA QUE SE DEBE 
ENCARAR CON URGENCIA  Y SIN DILACIONES DADO QUE ESTÁ EN JUEGO NUESTRO FUTURO 
COMO PAÍS. 

HOY NUESTROS PRODUCTOS SE ESTAN INSERTANDO EN EL MUNDO A MUY BUEN RITMO, Y YA 
NO SON SOLO LOS PRIMARIOS SINO TAMBIEN LOS INDUSTRIALES DONDE LAS 
EXPORTACIONES  ESTAN CRECIENDO FUERTEMENTE. 



DEBEMOS APROVECHAR LO QUE NOS OFRECE LA GLOBALIZACIÓN, QUE HACE QUE CADA AÑO 
SE INCORPORE UN NUMERO SIGNIFICATIVO DE CONSUMIDORES A LOS MERCADOS GLOBALES, 
QUE DEMANDAN LOS PRODUCTOS QUE ARGENTINA ESTA EN CONDICIONES OPTIMAS DE 
PROVEER.  EN ESTE TERRENO, MANTENIENDO EL RUMBO, PARECIERA QUE NO DEBERIAMOS 
TENER PROBLEMAS EN LOS PROXIMOS AÑOS. 

ES CIERTO QUE TENEMOS PROBLEMAS COMO LA CRISIS ENERGETICA, PRODUCTO DE LAS 
MAYORES DEMANDAS, LA INFLACIÓN, CONTENIDA POR LOS CONTROLES DE PRECIOS QUE 
NUNCA DIERON RESULTADOS. SOBRE ESTOS DOS TEMAS HIZO SUS PRIMERAS CRÍTICAS AL 
GOBIERNO LA UNION INDUSTRIAL ARGENTINA DURANTE SU CONFERENCIA ANUAL EN 
CÓRDOBA. TODAVÍA TENEMOS UNA BAJA CALIDAD INSTITUCIONAL PRODUCTO DE MUCHOS 
AÑOS DE NO EJERCICIO DEMOCRÁTICO Y DE NUESTRA FORMA DE HACER POLÍTICA. COMO 
LES DIGO SIEMPRE QUE TENGO OPORTUNIDAD DE COMUNICARME CON UDS, LOS 
GRADUADOS EN CIENCIAS ECONOMICAS DEBEMOS PARTICIPAR MÁS, NO SÓLO EN LAS 
INSTITUCIONES PROFESIONALES SINO EN LA VIDA POLÍTICA DE NUESTRO PAÍS. SOMOS MUY 
POCOS LOS QUE PARTICIPAMOS YA QUE ENTRE TODOS LOS DIRIGENTES QUE COMPONEN 
NUESTRA JUNTA DE GOBIERNO, SÓLO TENEMOS UNA DIPUTADA NACIONAL, HECHO DEL CUAL 
NOS ALEGRAMOS PERO QUE REFLEJA UNA PARTICIPACIÓN CASI NULA, LO QUE IMPLICA 
DEJAR ESPACIOS SIN OCUPAR, QUE LOGICAMENTE OTROS OCUPAN Y NO SIEMPRE LO HACEN 
CON LA CAPACIDAD ADECUADA. 

UN TEMA SOBRE EL QUE DEBEMOS TRABAJAR PARA MEJORAR ES LA SEGURIDAD JURÍDICA. 
SOBRE ESTE TEMA HABLÓ EL 11 DE OCTUBRE DE 2006 UN PRESTIGIOSO ROSARINO, EL DR 
GUSTAVO BOSSERT. SE REFIRIO A ¨ALGUNOS FALLOS DE LA CORTE SUPREMA¨. EL DR 
BOSSERT FUE JUEZ DE LA CORTE SUPREMA ENTRE EL 29 DE MARZO DE 1994 Y EL 25 DE 
OCTUBRE DE 2002, CUANDO RENUNCIÓ POR ¨HARTAZGO ESPIRITUAL¨. EXPLICÓ QUE CUANDO 
HABIA CASOS QUE INTERESABAN AL GOBIERNO DE LA EPOCA DE LOS AÑOS 90 O A ALGUNOS 
FUNCIONARIOS O CONTRATOS VINCULADOS CON ESTAS INSTANCIAS, SE APLICABA LA 
MAYORÍA AUTOMÁTICA, Y DECÍA QUE NO ERA SOLO SU PARECER SINO LA DE LA MAYORÍA DE 
LOS JURISTAS DE ARGENTINA.  

LA CONSIGNA DE LOS CIUDADANOS DE BIEN ES TRATAR DE DEFENDER LA INDEPENDENCIA DE 
LA JUSTICIA PARA QUE SE RECUPERE, PORQUE AHÍ ESTÁ EL ÚLTIMO REDUCTO DE LAS 
LIBERTADES. 

NO LE HACEN NINGÚN BIEN A LA INDEPENDENCIA DE LA JUSTICIA, YA SIN PRESTIGIO, 
ALGUNAS MEDIDAS RECIENTES COMO LA LEY SANCIONADA EN FEBRERO, POR LA CUAL LA  
MAYORÍA DE LOS POLÍTICOS OFICIALISTAS PASAN A TENER EL CONTROL A TRAVES DEL 
CONSEJO DE LA MAGISTRATURA Y DEL JURADO DE ENJUICIAMIENTO DEL MAGISTRADO, DE SU 
DESIGNACIÓN Y REMOCIÓN. 

ESO NO LE HACE NADA BIEN A LA SALUD DE LA REPÚBLICA, Y ES EN DEFINITIVA, LO QUE 
DEBEMOS CUIDAR COMO BIEN SUPREMO, PARA GARANTIZAR LA CONTINUIDAD DE LAS 
INSTITUCIONES Y SER UN PAÍS CREÍBLE. 

HACE UN TIEMPO LEI UN INTERESANTE LIBRO ESCRITO POR MARCOS AGUINIS TITULADO 
¿QUE HACER? BASES PARA EL RENACIMIENTO ARGENTINO. EN ESE LIBRO EXPLICA EL AUTOR 
POR QUÉ NOS DIFERENCIAMOS DE PAISES QUE HACE 100 AÑOS ERAN COMO EL NUESTRO, 
CANADA Y AUSTRALIA POR EJEMPLO, Y LLEGA A LA CONCLUSION DE QUE LO QUE NOS 
DIFERENCIA ES NO HABER RESPETADO LA CONSTITUCIÓN Y LAS LEYES, LA TAN MENTADA 
SEGURIDAD JURÍDICA O SEA HABER MANTENIDO EL RUMBO. 



NO SÓLO TENEMOS PROBLEMAS NOSOTROS; TODO EL MUNDO LOS TIENE Y POR ELLO SON 
MUCHAS LAS GUERRAS QUE SE LIBRAN A LO LARGO Y ANCHO DE NUESTRO PLANETA, EN 
DEFENSA DE INTERESES ECONÓMICOS Y POLÍTICOS DE LOS PAÍSES. 

EL UNIVERSO SE PRESENTA HOY CON UNA ESTABILIDAD PRECARIA, Y EN UNA GUERRA ENTRE 
LAS GRANDES POTENCIAS.  HOY LA PREGUNTA QUE SE HACE JOSEPH STIGLITZ ES: DURANTE 
CUÁNTO TIEMPO PUEDE LA ECONOMÍA MUNDIAL SOPORTAR LOS ENORMES DÉFICITS 
COMERCIALES DE LOS ESTADOS UNIDOS?  ESTE PAÍS TOMA PRÉSTAMOS POR VALOR DE U$S 
3000 MILLONES DIARIOS, O EL CRECIENTE SUPERÁVIT CHINO DE CASI U$S 500 MILLONES POR 
DÍA? 

ESTOS DESEQUILIBRIOS NO PUEDEN DURAR INDEFINIDAMENTE. EL PROBLEMA ES QUE NADIE 
QUIERE ACEPTAR QUE SUS POLÍTICAS TIENEN LA CULPA. ESTADOS UNIDOS SEÑALA A LA 
SUBVALUADA MONEDA CHINA, MIENTRAS EL RESTO DEL MUNDO LES APUNTA A LOS 
GIGANTESCOS DÉFICIT FISCAL Y COMERCIAL DE LOS ESTADOS UNIDOS. 

COMO UN INGREDIENTE MÁS, CHINA, HOY, LE PRESTA A ESTADOS UNIDOS ENORMES 
CANTIDADES COMPRANDO BONOS DEL TESORO CON EL DINERO QUE OBTIENE DE SUS 
EXPORTACIONES. SI NO LO HACE, EL DÓLAR SE DEBILITARÍA AÚN MÁS, LO CUAL REDUCIRÍA EL 
VALOR DE LAS RESERVAS CHINAS EN DÓLARES (PARA FIN DE AÑO ÉSTAS SUPERARÁN EL 
BILLÓN DE DÓLARES). 

HASTA QUE NO SE ATAQUEN LOS PROBLEMAS ESTRUCTURALES, EL MUNDO SEGURAMENTE 
SEGUIRÁ SIENDO ACOSADO POR DESEQUILIBRIOS QUE AMENAZAN LA ESTABILIDAD 
FINANCIERA Y EL BIENESTAR ECONÓMICO DE TODOS NOSOTROS. 

EN ESTE COMPLEJO CUADRO DE LA SITUACIÓN NACIONAL E INTERNACIONAL, NUESTRO PAÍS 
DEBE TRATAR DE APROVECHAR ESTA COYUNTURA HISTÓRICA QUE NO SE NOS PRESENTABA 
DESDE HACE 100 AÑOS. 

DE NUESTROS ACIERTOS O DE NUESTROS ERRORES DEPENDERÁ EL BIENESTAR DE LAS 
FUTURAS GENERACIONES DE ARGENTINOS. SE NECESITA TENER EN CLARO LOS OBJETIVOS, 
ASEGURAR LA ESTABILIDAD JURÍDICA Y ECONÓMICA Y ACORDAR CLARAS POLÍTICAS DE 
ESTADO INDEPENDIENTEMENTE DE QUIEN DEBA APLICARLAS. SOLO ASÍ PODREMOS LOGRAR 
UN PAÍS DESARROLLADO E INSERTADO EN EL MUNDO GLOBALIZADO DE NUESTROS DÍAS. 

  

HOY 100 AÑOS DESPUES ARGENTINA VUELVE A TENER UNA OPORTUNIDAD HISTORICA, UN 
KILO DE CARNE EN ALEMANIA VALE COMO UN KILO DEL AUTOMOVIL AUDI. EN UN RENGLON Y 
MEDIO DE LA RENUNCIA DEL MINISTRO DE ECONOMIA ROBERTO LAVAGNA DECÍA QUE NO 
HABÍA QUE DESAPROVECHAR ESTA OPORTUNIDAD QUE VOLVÍA A PRESENTARSE PARA 
ARGENTINA. ESPEREMOS QUE ESTA VEZ NO DESAPROVECHEMOS ESTA NUEVA CHANCE QUE 
TENEMOS PARA INSERTARNOS DENTRO DEL CONSENSO MUNDIAL. 

ES CIERTO QUE FALTA MUCHO Y LEIA HACE UN MES ATRÁS UNA ENCUESTA EN UN DIARIO DE 
MEXICO, QUE A NIVEL MUNDIAL HABLABA DE LAS FACILIDADES QUE TIENEN LAS ECONOMIAS 
PARA HACER NEGOCIOS, Y DECIA QUE MEXICO HABIA ESCALADO 19 POSICIONES PASANDO 
DEL PUESTO 62 AL PUESTO 43. EN ESA ENCUESTA ARGENTINA EMPEORABA SU SITUCIÓN 
PASANDO DEL PUESTO 93 AL PUESTO 101. ES CIERTO QUE NOSOTROS SALIMOS DE LA CRISIS 
MAS PROFUNDA DE NUESTRA HISTORIA EN EL 2001, Y HOY TODOS LOS INDICES EVOLUCIONAN 
FAVORABLEMENTE; TENEMOS SUPERAVIT, AUMENTAMOS LAS EXPORTACIONES Y SUBEN LAS 
INVERSIONES PESE A TODO. 



CREO FERVIENTEMENTE QUE DEBEMOS MANTENER EL RUMBO Y MEJORAR ALGUNAS COSAS, 
ENTRE OTRAS LA CALIDAD DEL GASTO, A LA QUE ME VOY A REFERIR MAS ADELANTE. 

NUESTRA PROFESIÓN EN ESTE CONTEXTO Y DESPUES DE LOS GRANDES ESCANDALOS A 
NIVEL MUNDIAL, HA SEGUIDO EVOLUCIONANDO A PASO FIRME, Y EN MERITO A LO QUE SE HA 
TRABAJADO EN ESTOS AÑOS, EN ESTAMBUL EN NOVIEMBRE PROXIMO UN ARGENTINO, EL DR. 
FERMIN DEL VALLE ASUMIRA LA PRESIDENCIA DE IFAC. PARA NUESTRO PAIS Y PARA NUESTRA 
PROFESION ES UNA DISTINCION Y UNA RESPONSABILIDAD MUY GRANDE, QUE NO DEBEMOS 
DESAPROVECHAR. 

DURANTE ESTOS DOS ULTIMOS AÑOS HEMOS TENIDO CONTACTO PERMANENTE CON IFAC EN 
EL PAÍS, DONDE NOS HAN VISITADO VARIAS MISIONES Y EN EL EXTERIOR CON NUESTROS 
REPRESENTANTES. EL HECHO DE PERTENECER NOS GENERA DERECHOS Y OBLIGACIONES 
EN MATERIA DE NORMAS DE CONTABILIDAD Y AUDITORIA, CODIGOS DE ETICA, CONTROL DE 
CALIDAD, REVÁLIDA PROFESIONAL, NORMAS PARA EL SECTOR PUBLICO, ETC; TODOS TEMAS 
EN ESTUDIO EN NUESTRA FEDERACION PARA SU IMPLEMENTACION, LO QUE NOS PERMITIRA 
INSERTARNOS CADA VEZ MAS EN EL MUNDO GLOBALIZADO, UNICA FORMA DE PODER 
PARTICIPAR DE LOS BENEFICIOS QUE OTORGA EL PERTENECER. 

TAMBIEN Y COMO OCURRE EN LA GRAN MAYORIA DE LOS PAISES DEL MUNDO, ESTAMOS 
TRABAJANDO EN LAS NORMAS PARA PYMES, CONSIDERANDO LOS IMPORTANTES TRABAJOS 
QUE REALIZA EL IASB, QUE HA PRODUCIDO LOS PRIMEROS BORRADORES HOY SOMETIDOS A 
CONSULTA. 

EN LA PUESTA EN VIGENCIA DE LAS NORMAS INTERNACIONALES SE PRESENTAN ALGUNOS 
PROBLEMAS, QUE ESTAMOS TRATANDO DE SOLUCIONAR, COMO LO SON LAS CONTINUAS 
MODIFICACIONES Y  LOS PROBLEMAS DE TRADUCCION. 

MIENTRAS ESTO OCURRE EN EL CONTEXTO INTERNACIONAL, LOCALMENTE HEMOS DADO UN 
PASO IMPORTANTE, ACORDANDO NORMAS UNICAS PARA TODA LA PROFESIÓN, LO CUAL HA 
SOLUCIONADO UN GRAVE PROBLEMA QUE AFECTABA NO SOLO A LOS PROFESIONALES, SINO 
TAMBIEN A LOS USUARIOS DE NUESTROS SERVICIOS. 

CREEMOS QUE ESTE HA SIDO UN LOGRO IMPORTANTE DE NUESTRA GESTION, LO CUAL 
SIGNIFICO QUE TANTO LA CNV COMO LA IGJ RESOLVIERAN APLICAR LAS MISMAS SIN 
DIFERENCIAS. 

SE HAN REALIZADO CON MUCHO ÉXITO, DOS JORNADAS SOBRE COOPERATIVAS, Y LAS 
NORMAS PARA ESTE SECTOR ESTAN HOY EN PERIODO FINAL DE CONSULTA, AL IGUAL QUE EL 
MARCO CONCEPTUAL PARA EL SECTOR PÚBLICO.- 

EN ESTE PERÍODO TAMBIÉN HEMOS REALIZADO EL CONGRESO DE UNIVERSIDADES, QUE 
PERMITIO INTERACTUAR A NUESTRA PROFESIÓN ORGANIZADA CON LAS UNIVERSIDADES. LOS 
DEBATES Y LAS CONCLUSIONES FUERON DE ALTO NIVEL, Y ESPERAMOS REPETIR ESTE 
EVENTO QUE REALIZÁRAMOS CON LA FEDERACIÓN DE GRADUADOS, CON LA PRESENCIA DE 
REPRESENTANTES DE AIC, DE SUS COMITÉS TÉCNICOS Y LA PRESENCIA DE 
REPRESENTANTES DE 15 PAÍSES. 

LA PARTE FISCAL, COMO SIEMPRE, NOS HA LLEVADO MUCHO TIEMPO Y TRABAJO. LAS 
MODIFICACIONES HAN SIDO PERMANENTES Y LA INFORMATICA APLICADA POR LA 
ADMINISTRACION FEDERAL NOS SIGUE GENERANDO PROBLEMAS, Y NOS HACE TRABAJAR A 
HORARIOS INSOLITOS SOBRE TODO EN LOS LUGARES MAS ALEJADOS DE LOS CENTROS 
POBLADOS DONDE TODAVÍA HAY MUCHOS PROBLEMAS DE INFRAESTRUCTURA. 



NO OBSTANTE LA ADMINISTRACIÓN SIGUE CON LO SUYO Y GENERA PERMANENTES CAMBIOS 
CON GRANDES RESULTADOS EN LA RECAUDACIÓN, PRODUCTO EN GRAN MEDIDA DE LA 
REACTIVACIÓN ECONÓMICA,  DADO QUE LA  EVASION RECONOCE TODAVÍA VALORES MUY 
ALTOS, Y HABRA QUE SEGUIR TRABAJANDO PARA LLEVARLA A VALORES CIVILIZADOS. 

ESTE NO ES UN PROBLEMA SÓLO DE NUESTRO PAÍS, SINO QUE EXISTE EN TODAS PARTES. 
DIAS PASADOS LEÍA QUE EN ALEMANIA SE EVADEN CADA AÑO 65.000 MILLONES DE EUROS, 
DATOS CONFIRMADOS POR EL MINISTERIO DE ECONOMÍA. EL INFORME DICE QUE SE 
PREPARAN REFORMAS PARA EVITAR EL ESCAPE DE CAPITALES AL EXTRANJERO. 

A PEDIDO DE TODA LA PROFESIÓN SE CONSIGUIO LA FERIA FISCAL, QUE SI BIEN NO ES LO 
QUE PEDÍAMOS, ALGO AYUDA EN NUESTRA AGITADA LABOR. 

QUE SE NECESITA UNA REFORMA FISCAL TODOS COINCIDEN, MENOS EL GOBIERNO, POR LO 
MENOS EN SU OPORTUNIDAD Y NOSOTROS CREEMOS QUE ESTE ES EL MOMENTO DADO QUE 
EXISTE SUPERAVIT FISCAL. 

ES HORA DE ELIMINAR LOS IMPUESTOS DISTORSIVOS Y LLEVAR, INCLUSIVE LAS ALICUOTAS 
DE LOS IMPUESTOS A VALORES RAZONABLES Y ALINEADOS CON EL MUNDO, CON EL CUAL 
COMPETIMOS. 

HOY LA PRESIÓN FISCAL ES LA MAS ALTA DE LA HISTORIA DE ARGENTINA Y DE LAS MAS 
ALTAS A NIVEL DE AMERICA CON UN 30,4%, QUE SI SE LA COMPARA CON SUECIA:  50,7% NO 
PARECE TAN ALTA, PERO NO HAY QUE OLVIDAR LO QUE RECIBEN DEL ESTADO LOS 
CIUDADANOS SUECOS Y LO QUE RECIBIMOS NOSOTROS. 

UN ECONOMISTA ROSARINO EL DR. ANTONIO MARGARITI, ESCRIBÍA HACE UN TIEMPO: “ARRIBA 
LAS MANOS, ESTO ES UN ASALTO FISCAL” Y EXPLICABA QUE EL ESTADO POR TODO 
CONCEPTO SE APODERA DEL 65% DE NUESTROS INGRESOS Y QUE EN CONSECUENCIA 
DEBÍAMOS TRABAJAR DESDE EL 1 DE ENERO HASTA EL 25 DE AGOSTO PARA PAGAR 
IMPUESTOS. ESTE HECHO ADEMAS GENERA UNA TERRIBLE COMPETENCIA DESLEAL PARA EL 
QUE ESTA DENTRO DEL SISTEMA CON RELACION A LOS QUE ESTAN EN LA MARGINALIDAD. 

UN ESTUDIO REALIZADO RECIENTEMENTE, POR LA CONSULTORA EQUIPOS MORI ARGENTINA, 
CON EL CIPPEC (CENTRO DE IMPLEMENTACION DE POLITICAS PÚBLICAS PARA LA EQUIDAD Y 
EL CRECIMIENTO), CITADO POR LA NACION Y QUE ABARCO A 130 FUNCIONARIOS DEL PODER 
EJECUTIVO (MINISTROS, SECRETARIOS, SUBSECRETARIOS Y DIRECTORES NACIONALES), 
JUNTO CON LEGISLADORES NACIONALES Y PROVINCIALES, SURGEN LAS SIGUIENTES É 
INTERESANTES CONCLUSIONES:  

1. DE LOS ENTREVISTADOS EL 46% PERTENECE AL PERONISMO, EL 19% AL 
RADICALISMO, EL 8% AL ARI, EL 4% A COMPROMISO PARA EL CAMBIO, Y EL 15% A 
OTROS PARTIDOS. 
2. DE ESA MUESTRA, EL 62% DE LOS ENTREVISTADOS CONSIDERO QUE EL 
SISTEMA TRIBUTARIO ES REGRESIVO. EL 60% QUE ES COMPLEJO Y UN 35% LO 
CALIFICO COMO MUY COMPLEJO Y UN 61% QUE ES POCO EFICIENTE. 
3. AL DEFINIR QUÉ ALICUOTA DEBIA MODIFICARSE, EL 80% SEÑALO QUE DEBE 
BAJARSE EL I.V.A.; FRENTE A UN 10% QUE SOSTUVO QUE NO HAY QUE TOCARLA. 
4. SOBRE EL SISTEMA DE COPARTICIPACION, EL 69% ASEGURO QUE SOLO 
BENEFICIA AL ESTADO NACIONAL Y APENAS UN 12% DIJO QUE AYUDA A LAS 
PROVINCIAS MAS POBRES. 
5. SIN EMBARGO, CUANDO SE PREGUNTA SOBRE LAS POSIBILIDADES DE 
REFORMA, EXPRESAN UN 57% DE LOS ENCUESTADOS, QUE LAS POSIBILIDADES DE 
REFORMA SON BAJAS O MUY BAJAS,  FRENTE A UN 14% QUE LAS CONSIDERO 



VIABLES. A SU VEZ EL 70% CONSIDERA QUE NO ES POSIBLE MEJORAR LA 
COPARTICIPACION. 
6. SOBRE EL GASTO PUBLICO, UN 52% CONSIDERO QUE SU UTILIZACION ES 
POCO EFICIENTE.  A SU VEZ EXPRESARON, QUE LAS PRIORIDADES SON 85% 
EDUCACION, 64% SALUD Y 35% ASISTENCIA SOCIAL. 

COMO CONCLUSION, LA DIRECTORA DEL EQUIPO MARIA BRAUN, EXPRESO SU SORPRESA 
PORQUE ENTRE LOS DIRIGENTES POLITICOS HAY UNA MALA EVALUACION DEL SISTEMA 
TRIBUTARIO, PERO INCREIBLEMENTE EXISTEN POCAS PROPUESTAS Y VOLUNTAD PARA 
CAMBIARLO. 

POR TODO LO EXPRESADO, NUESTRA FEDERACIÓN HA CREÍDO QUE ES EL MOMENTO PARA 
PRODUCIR LOS CAMBIOS, Y A TRAVES DEL AREA TRIBUTARIA DE NUESTRO CECYT, HA 
DESARROLLADO UN PROYECTO DE REFORMA DEL SISTEMA TRIBUTARIO QUE ABARCA 
MODIFICACIONES A LOS TRIBUTOS QUE GRAVAN LA RENTA, EL CONSUMO, EL PATRIMONIO Y 
LA LEY DE PROCEDIMIENTO TRIBUTARIO. 

EL PROYECTO ESTA CONCLUIDO EN SU FAZ GENERAL, CON EL ANALISIS PROPIO DE CADA 
TRIBUTO, ESTIMANDO QUE PARA EL MES DE MARZO DE 2007 TENDREMOS LA REDACCION DE 
LAS PROPUESTAS PARA SER PRESENTADAS EN PUBLICO Y ELEVADAS A LOS PODERES 
LEGISLATIVO, EJECUTIVO Y JUDICIAL, CON EL FIN DE GENERAR UN AMPLIO DEBATE. 

LA IDEA SERIA LLEGAR A UN SISTEMA TRIBUTARIO SENCILLO Y FÁCIL DE ADMINISTRAR, MAS 
COMODO PARA LOS CONTRIBUYENTES Y QUE EN CONSECUENCIA BAJE LOS NIVELES DE 
EVASION. 

PARALELAMENTE SE DEBE CONSIDERAR EL GASTO Y SU CALIDAD: SI COMPARAMOS A 
ARGENTINA CON DISTINTOS PAISES Y CIUDADES DEL MUNDO VEMOS QUE NUESTRO GASTO 
ES INEFICIENTE. MARCOS AGUINIS EN SU LIBRO “QUE HACER”…, DA ALGUNOS DATOS SOBRE 
ESTE TEMA. LA CIUDAD DE BUENOS AIRES TIENE 4 EMPLEADOS POR CUADRA Y AUNQUE 
TIENE MENOS HABITANTES QUE LOS ANGELES Y CHICAGO, DOBLA A CADA UNA DE ELLAS EN 
EL NUMERO DE EMPLEADOS ESTATALES. CUANDO SE HIZO EL ESTUDIO, HABIA 112.000 
EMPLEADOS EN 200 KMS. CUADRADOS; EN CONTRASTE ESTÁN LA CITADA CHICAGO, CON 
41.000 Y LOS ANGELES CON 49.900.  SE PUEDE OBSERVAR QUE LOS 112.000 EMPLEADOS 
PORTEÑOS, SUMABAN EN ESE MOMENTO, MAS QUE LOS EMPLEADOS DE CARREFOUR, NORTE, 
COTO, TIA, JUMBO, DISCO Y WAL MART.  ESTOS 112.000 AGENTES,  VIVEN DEL ESTADO O SEA 
DEL DINERO QUE APORTAN LOS CONTRIBUYENTES. TAMBIEN EL AUTOR DA EJEMPLO DE 
ALGUNAS PROVINCIAS Y CIUDADES DE ARGENTINA SOBRE LOS HABITANTES, EN 
CONDICIONES DE TRABAJAR CON EMPLEOS PUBLICOS VAN DESDE MAS DEL 20% A CASOS 
EXTREMOS COMO RIO GALLEGOS, VIEDMA Y JUJUY DONDE SUPERAN EL 20% Y FORMOSA QUE 
LLEGA AL 54%. 

LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES TIENE 400.000 EMPLEADOS, SIN CONTAR LOS DE LOS 
MUNICIPIOS. ES LA MISMA CANTIDAD QUE EL ESTADO DE CALIFORNIA, PERO CON LA 
APABULLANTE DIFERENCIA DE QUE EL PBI BONAERENSE ES 40 VECES MENOR.  UN ABISMO DE 
DISTANCIA. 

ESTO AVALA LA NECESIDAD DE UNA REFORMA VERDADERAMENTE INTEGRAL, TANTO DESDE 
EL PUNTO DE VISTA DEL INGRESO COMO DE LOS GASTOS. ESTA ES LA UNICA FORMA EN LA 
QUE PODREMOS RECUPERAR EL NIVEL QUE PERDIMOS HACE 100 AÑOS. 

QUE EL SISTEMA DEBE SER SIMPLE?... CREO QUE TODOS ESTAMOS DE ACUERDO. EL AUTOR 
CITADO, EN EL MISMO LIBRO, EN UN CAPITULO TITULADO: “EL YUGO TRIBUTARIO”, PLANTEA 



QUE LA D.G.I. EN EL PERIODO 1998 AL 2004 DICTO 1718 RESOLUCIONES GENERALES, EN 1764 
DIAS LABORALES, O SEA CASI 1 RESOLUCION POR DIA. 

TAMBIEN CITA UN TRABAJO DEL DOCTOR ANTONIO MARGARITI QUE DICE QUE SI UN 
ARGENTINO QUIERE CUMPLIR CON TODAS LAS LEYES IMPOSITIVAS, DEBE RECURRIR A LOS 25 
TOMOS EDITADOS POR LA LEY, QUE CADA TOMO CONSTA DE 1290 PAGINAS. ES DECIR, EN 
TOTAL 32.250 PAGINAS, DEDICADAS A DESCRIBIR NUESTRO SABIO, SENCILLO Y EFICIENTE 
SISTEMA TRIBUTARIO Y CALCULA QUE UNA PERSONA APLICADA PUEDE TARDAR 4 AÑOS EN 
LEER LOS 25 TOMOS,  PERO COMO LOS CAMBIOS SON CONTINUOS…NUNCA ESTARIA 
ACTUALIZADO. 

LAS CIFRAS SON MAS QUE ELOCUENTES Y PARA QUE SE TOME VERDADERA CONCIENCIA, LA 
FEDERACION LE REGALO UN EJEMPLAR DEL LIBRO DE AGUINIS AL ADMINISTRADOR FEDERAL 
DE INGRESOS PUBLICOS QUE ESPERAMOS LO HAYA LEIDO…, AL MENOS EN ESTOS 
CAPITULOS QUE TRATAN EL TEMA TRIBUTARIO. 

DE LO EXPRESADO SURGE CLARAMENTE, QUE ES EL MOMENTO DE ABOCARNOS A UNA 
REFORMA A FONDO DEL SISTEMA TRIBUTARIO ARGENTINO, PARA HACERLO MAS SIMPLE, Y 
QUE SEA PAGABLE PARA LOS CIUDADANOS, QUE DEBEN CONTRIBUIR AL MANTENIMIENTO DEL 
ESTADO COMO PRECIO DE VIVIR EN UN PAIS CIVILIZADO. 
NUESTRO PLAN DE ACCION, QUE ESTA EN LA PAGINA WEB DE LA FEDERACION, EXPLICA EN 
DETALLE TODO LO QUE ESTAMOS COMENTANDO Y HACIENDO EN OTRAS ÁREAS. 

DE ACUERDO A LO RESUELTO POR NUESTRA JUNTA DE GOBIERNO, HEMOS CONTRATADO UN 
EQUIPO ASESOR DE IMAGEN PARA INSERTAR AUN MAS A LA FEDERACION, A LOS CONSEJOS Y 
A LOS PROFESIONALES EN CIENCIAS ECONOMICAS, EN NUESTRA SOCIEDAD PARA QUE 
TODOS SEPAN LA IMPORTANTE LABOR QUE DESARROLLAMOS, TANTO EN EL SECTOR 
PRIVADO COMO EN EL PUBLICO. 
SEGURAMENTE, AL FINALIZAR NUESTRO CONGRESO, UNA VEZ MAS HABREMOS EFECTUADO 
IMPORTANTES APORTES, SOBRE TEMAS DE INTERES PARA EL ESTADO Y SUS CIUDADANOS. 

EN CONSECUENCIA, DEJO INAUGURADO EL XVI CONGRESO DE PROFESIONALES EN CIENCIAS 
ECONOMICAS, DESEANDOLES UN EXCELENTE TRABAJO TECNICO. ESPERAMOS, COMO LES 
DIJE AL PRINCIPIO, QUE PUEDAN DISFRUTAR DE NUESTRA HOSPITALIDAD, EN NUESTRA 
QUERIDA CIUDAD DE ROSARIO. 

MUCHAS GRACIAS. 

  

DR. MIGUEL ARCANGEL FELICEVICH 

PRESIDENTE  F.A.C.P.C.E 

  

 


